



Vorlage Nr. 21-O-03-0042

Tagesordnungspunkt 8

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes
Wiesbaden Rheingauviertel/Hollerborn am 28. Oktober 2021

Ampelschaltung für Fußgänger*innen optimieren (Grüne)

Antrag der Fraktion von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN:

Der Magistrat wird gebeten die folgenden Fußgängerampeln

Kreuzung Dotzheimer Straße / 1. Ring
Kreuzung Klarenthaler Straße / Dotzheimer Straße
Kreuzung Schiersteiner Straße / Niederwaldstraße
Kreuzung Dotzheimer Straße / 2. Ring
Kreuzung Adelheidstraße / Rüdeshheimer Straße

dahingehend zu überprüfen, ob jetzt oder im Zuge des weiteren DIGI-V Ausbaus durch Umprogrammierung der Grünphasen

- eine Überquerung für Menschen mit Beeinträchtigungen und
- eine Überquerung einer Kreuzung mit mehreren Ampeln und Insel in einem Zug

ermöglicht wird.

Wiesbaden wurde als Modellstadt für einen besseren Fußverkehr ausgewählt. Als potenzielle Verbesserung zum Fußverkehr regt der Ortsbeirat an, dass an einer Fußgängerampel im Rheingauviertel/Hollerborn eine Countdown-Ampel zu Testzwecken eingerichtet wird. Dieser Countdown zeigt an, wie lange die Fußgängerampel noch grün ist, bzw. wann sie grün sein wird. Diese Maßnahme soll anschließend evaluiert werden.

Begründung:

Die genannten Fußgängerampeln sind so geschaltet, dass Fußgängerinnen sie nicht mit einem Mal überqueren können.

Für Menschen mit Beeinträchtigungen wird es damit unter Umständen schwierig, die andere Seite bei Grün noch zu erreichen.

In den Fällen, in denen zwei Ampeln mit Überquerung einer Verkehrsinsel eine kurze oder gar keine gemeinsame Grünphase haben, werden die Fußgänger*innen daher dazu verleitet, sich zu beeilen, um die zweite Ampel noch zu bekommen oder laufen bei Rot über die zweite Ampel.

Beschluss Nr. 0134

Antrag der Fraktion von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN antragsgemäß beschlossen.

+

+

Verteiler:

Dezernat V z. w. V.

Rhiemeier
Ortsvorsteherin